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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Администрация Таймыра утвердила Программу повышения эффективности 
бюджетных расходов до 2013 года 

Распоряжением администрации муниципального района утверждена Программа 
повышения эффективности бюджетных расходов до 2013 года. Планы проведения 
мероприятий по реализации Программы повышения эффективности бюджетных расходов до 
2013 года будут проходить утверждение ежегодно.  

По информации финансового управления администрации, программа принята для 
создания условий повышения эффективности деятельности органов местного 
самоуправления  муниципального района и подведомственных муниципальных учреждений в 
сфере управления общественными финансами, обеспечения потребностей граждан и 
общества в муниципальных услугах, а также реализации приоритетов социально-
экономического развития территории посредством оптимального использования бюджетных 
средств.  

Программа состоит из восьми разделов, касающихся обеспечения сбалансированности 
и устойчивости бюджетной системы муниципального района, повышения эффективности 
управления муниципальной собственностью, повышения качества финансового контроля, 
совершенствования управления муниципальными закупками, развития информационно-
аналитических систем управления муниципальными общественными финансами и др.  

Согласно плану проведения мероприятий по реализации Программы повышения 
эффективности бюджетных расходов до 2013 года, в текущем году всем участникам 
бюджетного процесса Таймырского муниципального района предстоит заниматься  
определением внутренних резервов в сфере общественных финансов муниципального 
района и совершенствованием механизмов обоснованного и экономически целесообразного 
осуществления бюджетных расходов для достижения максимальных результатов. 

Администрация Таймыра в прошлом году активно включилась в работу по 
формированию программы с целью реализации на территории бюджетной реформы, 
проводимой Российской Федерацией, и во исполнение распоряжения Правительства РФ "Об 
утверждении Программы Правительства РФ по повышению эффективности бюджетных 
расходов на период до 2012 года". По словам начальника финансового управления районной 
администрации Альбины Заднепровской, разработка программы явилась очередным 
закономерным шагом по обеспечению рационального использования имеющихся бюджетных 
средств, поскольку муниципальный район является высокодотационным: в структуре доходов 
районного бюджета доля собственных налоговых и неналоговых доходов невелика, при этом 
сеть муниципальных учреждений, финансовое обеспечение которых осуществляется за счет 
средств районного бюджета, достаточно обширна, а ее содержание требует значительных 
бюджетных ассигнований. 

«Красноярский край» 
 
На Таймыре отметят II Международное десятилетие коренных народов мира 

Администрация Таймыра приняла постановление о подготовке и проведении 
мероприятий, посвященных II Международному десятилетию коренных народов мира, 
сообщает в понедельник управление общественных связей администрации муниципального 
района. 

Мероприятия пройдут в рамках реализации краевого закона "О социальной поддержке 
граждан, проживающих в Таймырском Долгано-Ненецком муниципальном районе 
Красноярского края". 

В рамках постановления руководителям Дудинки, сельских поселений Хатанга и Караул 
рекомендовали создать организационные комитеты по подготовке и проведению 
мероприятий, разработать планы, обеспечить организацию и проведение культурных и 
спортивных мероприятий в поселениях. 

"Таймырский Телеграф" 
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Объявлен конкурс "Образцовый поселок Таймыра – 2011" 
Он будет проходить с 15 марта по 10 декабря в рамках реализации мероприятий, 

посвященных II Международному десятилетию коренных народов мира. Право на участие в 
нем имеют все сельские населенные пункты Таймыра, кроме административных центров 
поселений. 

Конкурс пройдет в 2 этапа. В первом из них члены конкурсной комиссии в поселениях в 
соответствии с критериями оценок рассмотрят итоги деятельности населенных пунктов за 
отчетный период (с 15 марта по 31 октября текущего года) и определят 2 лучших поселка в 
каждом из поселений. Оцениваться будет санитарное состояние территории, благоустройство 
и озеленение сельских населенных пунктов, природоохранная деятельность, основные 
демографические показатели, организация занятости трудоспособного населения, в том 
числе молодежи, создание и активная деятельность общественных объединений, участие 
молодежи в мероприятиях районного и краевого уровней. В ходе второго этапа члены 
районной конкурсной комиссии оценят качество презентаций и представленных 
информационных материалов. 

По итогам конкурса жюри определит 3 лучших населенных пункта.Победителю вручат 
кубок "Образцовый поселок Таймыра – 2011". 

"Таймырский Телеграф" 
2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Потомки Беринга поддерживают инициативы городской власти. 

Состоялась беседа Главы Дудинки Алексея Дьяченко и нашей бывшей 
соотечественницы, живущей сейчас в Финляндии, Марины Владимировны Беринг. Это стало 
возможным  с помощью сотрудников Таймырского краеведческого музея, которые 
поддерживают контакты с ней и благодаря современным интернет-технологиям. Марина 
Беринг – прямой потомок капитана-командора Витуса Беринга, российского путешественника 
времен Петра I.  Имя мореплавателя носят Берингов пролив, Берингово море и остров Беринг 
в группе Командорских островов. История семьи Беринг тесно переплелась с историей 
России. Отец Марины Владимировны, Владимир Михайлович Беринг, военный конструктор, 
пострадал в годы репрессий. В 1937 году он был расстрелян в Дудинке.  

Марина Беринг поблагодарила Алексея Дьяченко за стремление сохранить 
исторические места Дудинки, в частности реставрировать деревянный мост через ручей 
Ароматный в центральной части города. 

«Таймырский Телеграф» 
 

История Дудинки заслуживает внимания и сохранения. 
10 марта в Таймырском краеведческом музее прошло обсуждение проекта 

восстановления одного из исторических мест Дудинки – деревянного моста через ручей 
Ароматный. Встреча была инициирована  Главой Дудинки Алексеем Дьяченко, на ней 
присутствовали  депутаты городского Совета, сотрудники Администрации Дудинки, в том 
числе специалисты - строители, работники муниципальных учреждений и предприятий. 
 Директор музея Ольга Корнеева и заведующая историческим отделом Нина 
Предтеченская показали собравшимся уникальные фотографии «старой» Дудинки, 
сохранившиеся артефакты: кованый уличный светильник, часть деревянного парапета, 
дающие представление о том, как выглядел мост ранее. В 30-е – 80-е годы прошлого века 
мост связывал части Дудинки, был не только пешеходным, но и пригоден для движения 
транспорта. Историки считают мост одним из сохранившихся символов трагических страниц в 
жизни Таймыра: в период репрессий именно по нему двигались многие тысячи людей, 
обречённые на заключение в Норильлаге. По различным оценкам,  500 – 600 тысяч человек 
прошли этот путь. 
 «Для многих людей этот мост – воплощение скорби, для других – это часть городского 
ландшафта, связанная с повседневной жизнью, у дудинцев поколения 70-х мост вызывает 
добрые воспоминания о годах детства. 

«Таймырский Телеграф» 
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Глава Дудинки встретился с сотрудниками отдела наркоконтроля. 
Глава Дудинки Алексей Дьяченко провёл 11 марта  встречу с коллективом Таймырского 

(Долгано-Ненецкого) межрайонного отдела управления по Красноярскому краю Федеральной 
службы РФ по контролю за оборотом наркотиков, во время которой поздравил сотрудников 
специальной службы с восьмилетием со дня образования структуры.  
 Глава города также обсудил с руководителем отдела Богданом Шидловским методы и 
формы взаимодействия городской власти и правоохранительных органов по пресечению 
распространения наркотических средств и психотропных веществ, подавлению 
наркопреступности и проведению профилактических мероприятий. 

 «Таймырский Телеграф» 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

В Норильске осуществляется установка приборов учета электроэнергии, холодной и 
горячей воды 

По решению правительства РФ для снижения расхода энергии в жилищно-коммунальной 
сфере и упорядочения размеров квартплаты в течение этого года все жилые дома и квартиры 
должны быть укомплектованы счетчиками электроэнергии, а также счетчиками горячей и 
холодной воды. Об этом сообщили в пресс-службе аппарата главы Норильска. 

Установка счетчиков электроэнергии и воды в приватизированных квартирах 
осуществляется за счет средств владельцев помещений. В соответствии с федеральными 
законами РФ "Об энергосбережении и о повышении энергетической эффективности и о 
внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации" и "О 
техническом регулировании" установку квартирных коммерческих узлов учета воды и 
электроэнергии в Норильске осуществляют все 8 управляющих компаний. 

Также установкой квартирных приборов учета занимаются специализированные компании 
ЗАО "Эльтон", ООО "Дисма" и ООО "ПО "Талнахэнерго". 

Установка квартирных приборов учета холодной и горячей воды гражданами в 
самостоятельном порядке противоречит требованиям федерального закона "О техническом 
регулировании". 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Авиакомпания NordStar будет эксплуатировать 4 абсолютно новых самолёта ATR 42-
500 в Красноярском крае 

Консорциум ATR и авиакомпания NordStar (ОАО «Авиакомпания «Таймыр») сообщают о 
поставке первого самолёта ATR 42-500, которая состоялась сегодня. Контракт на поставку 
четырех ATR 42-500 (+3 опциона), был подписан в 2010 году. Региональные самолёты ATR 
42-500 будут базироваться в Красноярске и выполнять регулярные пассажирские перевозки 
по новым для эксплуатанта маршрутам как в Красноярском крае, так и вне его – в 
Новосибирск, Иркутск и Екатеринбург. 

46-местный самолёт ATR 42-500 с двигателями PW 127M оснащён всем необходимым 
оборудованием для эксплуатации в условиях Сибири и Крайнего Севера (ETOPS 120 минут, 
возможность эксплуатации при температурах окружающего воздуха до -45°C, защитное 
покрытие нижней части фюзеляжа). 

Кирилл Бурый, Директор Московского филиала авиакомпании «Таймыр» заявил: «Как 
дополнение к нашему флоту B737NG, после тщательного исследования всех предложений на 
рынке региональных самолётов, мы выбрали ATR 42-500 как тип, наиболее пригодный для 
эксплуатации в суровых климатических условиях на аэродромах Сибири и Крайнего Севера. 
Наши новые ATR 42-500 позволят наладить высоконадёжные пассажирские перевозки с 
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низкими эксплуатационными расходами. ATR 42-500 обеспечит уменьшение полётного 
времени и 40% экономию топлива по сравнению с Ан-24.  

Введение в эксплуатацию нового типа воздушного судна откроет жителям Красноярского 
края новые маршруты, обеспечив высокий уровень безопасности полётов и комфорта по 
приемлемым ценам». 

НИА 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
«Единая Россия» победила на выборах в двух районах Красноярского края 

Партия «Единая Россия» победила на выборах советов депутатов в Эвенкийском и 
Канском районах Красноярского края, которые состоялись 13 марта. Как сообщили 
корреспонденту «ФедералПресс» сегодня, 14 марта, в крайизбиркоме, по единому канскому 
избирательному округу партия власти набрала 60 %, по эвенкийскому – 53 % голосов.  

«Второе и третье место и в Эвенкии и в Канском районе заняли соответственно 
«Справедливая Россия» и ЛДПР, – пояснили в избирательной комиссии. – В обеих 
территориях не принимала участие КПРФ – из-за нарушений в документах ей было отказано в 
регистрации».  
    «Мы довольны результатом, – заявил в понедельник, 14 марта, в разговоре с 
корреспондентом «ФедералПресс» депутат краевого заксобрания Олег Пащенко, 
возглавлявший на выборах в Канском районе список «Справедливой России». Год назад у 
нас в районе было 5 %, теперь почти 18 %. При этом нужно учитывать, что «Единая Россия» 
бросила в район все свои силы после скандала с предыдущим составом райсовета».  

Как сообщал ранее «ФедералПресс», новые выборы в Канском районе были назначены 
после того, как избранный год назад райсовет не смог начать нормальную работу из-за 
раскола между местными единороссами. В Эвенкии новый законодательный орган пришлось 
избирать из-за внесения изменений в устав территории. 

 «ФедералПресс» 
 

Продолжается прием заявок на гранты по программе «Коренные малочисленные 
народы Севера»  

Агентство по делам Севера и поддержке коренных малочисленных народов 
Красноярского края принимает заявки на получение грантовой поддержки в рамках 
долгосрочной целевой программы «Коренные малочисленные народы Севера», сообщили в 
пресс-службе Эвенкийского района. 

В этом году общая сумма, предусмотренная на реализацию грантовых проектов, 
осталась на уровне прошлого года и составила 10 млн рублей. Конкурс будет проходить по 
двум номинациям: «Организация сбора и (или) переработки и (или) сбыта продукции 
традиционных видов хозяйственной деятельности и промыслов народов Севера» и 
«Приобщение детей и подростков к родной культуре, языку, национальным видам спорта и 
традиционным видам хозяйствования и промыслов народов Севера». 

По первой номинации заявки принимаются от юридических лиц и индивидуальных 
предпринимателей. Максимальный размер гранта — до 1 млн рублей. По второй номинации 
на получение поддержки могут претендовать и физические лица. Максимальный размер 
гранта составит 150 тыс. рублей. «По опыту прошлых лет, могу сказать, что самый активный 
участник этого конкурса — Таймыр. Во-первых, там проживает наибольшее количество 
представителей КМНС. Во-вторых, на Таймыре развита инфраструктура переработки 
продукции традиционных видов хозяйствования, организован процесс сбыта продукции, 
учитывая близость Норильска», — сообщила заместитель руководителя краевого агентства 
по делам Севера и поддержке КМН Ольга Малыхина. В прошлом году в номинации 
«Организация сбора и (или) переработки и (или) сбыта продукции традиционных видов 
хозяйственной деятельности и промыслов народов Севера» было поддержано 12 проектов на 
общую сумму 9 млн рублей. 
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В номинации «Приобщение детей и подростков к родной культуре, языку, 
национальным видам спорта и традиционным видам хозяйствования и промыслов народов 
Севера» поддержку получили 8 проектов на 1 млн рублей. Победителями конкурса были 
представители из Таймырского Долгано-Ненецкого и Эвенкийского муниципальных районов, 
Туруханского, Тюхтетского и Енисейского районов. «В этом году при отборе победителей 
конкурса мы будем учитывать количество проживающих на территории представителей 
коренных народов Севера. Например, при равных условиях грантовую поддержку получит 
проект из той территории, где проживает наибольшее количество коренного населения», — 
добавила Малыхина. 

 «Лаборатория новостей» 
 
Власти Красноярска опрашивают жителей на тему открытости ЖКХ   

Администрация Красноярска приглашает всех желающих принять участие в интерактивном 
опросе по проблемам открытости ЖКХ. 

По информации пресс-службы мэрии города, опрос имеет удобную, стандартную форму и 
размещен на главной странице официального сайта Красноярска.  

Красноярцам предлагают ответить на вопрос: "Какой информации, связанной с работой 
ЖКХ, Вам не хватает?" Участникам предлагается несколько вариантов ответа: о ТСЖ; о 
работе управляющих компаний; о разграничении ответственности по уборке территорий; о 
планах по капитальному ремонту жилищного фонда и др.  

Мнения жителей краевого центра будут собираться в течение месяца. Вся информация 
будет проанализирована и учтена в дальнейшей работе служб жилищно-коммунального 
комплекса. 

ИА «Пресс-Лайн»     
 
Красноярский край лидирует в Сибири по размеру зарплат  

Красноярский край лидирует в Сибирском федеральном округе по размеру зарплат 
населению. Как сообщили в пресс-службе Красноярскстата 14 марта, по итогам ежемесячного 
мониторинга двенадцати субъектов РФ, входящих в округ, средняя номинальная зарплата за 
месяц в Красноярском крае составила 22,024 тыс. рублей, в тройку лидеров по размеру 
зарплат попали также Томская и Иркутская области (21,87 и 20,184 тыс. рублей 
соответственно). Самая низкая зарплата в Алтайском крае — 12,047 тыс. рублей. 

Самый низкий индекс потребительских цен на все товары и услуги в 2010 году по 
отношению к 2009 году наблюдался в Новосибирской области (104,5%), Омской области 
(105,5%) и Алтайском крае (106,4%), самый высокий — в Забайкальском крае (108,3%). В 
Красноярском крае индекс потребительских цен на все товары и услуги составил 106,5%. 

Самая низкая стоимость минимального набора продуктов питания в декабре 2010 года 
наблюдалась в Омской области (2,261 тыс. рублей), самая высокая — в Новосибирской 
области (2,734 рублей). В Красноярском крае стоимость минимального набора продуктов 
питания в декабре 2010 года составила 2,701 тыс. рублей. 

«Лаборатория новостей» 
 
Красноярск стал лидером по росту цен на "вторичку" в России 

В феврале 2011 года лидером по росту цен на вторичном рынке среди городов России стал 
Красноярск, где стоимость квадратного метра за месяц увеличилась на 5,2 процента до 42,5 
тысячи рублей. Об этом говорится в обзоре компании "Азбука жилья".  

На втором месте расположился Якутск. Цена квадратного метра за месяц выросла здесь 
на 4,3 процента и составила 47 тысяч рублей. Третью позицию поделили Новосибирск и 
Иваново, где жилье подорожало на 3 процента до 46,9 и 33,2 тысячи рублей за "квадрат" 
соответственно.  

Согласно обзору, наибольшее снижение цены в январе отмечено в Самаре (-3,6 процента), 
Саратове (-2,4 процента) и Сыктывкаре (-2,1 процента). Стоимость квадратного метра в этих 
городах составляет 44,1, 33,3 и 41 тысячу рублей соответственно.  
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По данным аналитиков, в Москве квадратный метр в феврале подешевел на 0,4 процента 
до 167 тысяч рублей. Стоимость "квадрата" в Санкт-Петербурге повысилась на 0,6 процента и 
составила 81 тысячу рублей. В Подмосковье "вторичка" подорожала на 0,7 процента (74 
тысячи рублей).  

Стоит отметить, что согласно январскому обзору, в Красноярске было отмечено 
максимальное среди российских городов снижение цены вторичного жилья (-3,1 процента). 
Лидером по росту цен в прошлом месяце стал Орел, где стоимость квадратного метра 
увеличилась на 4 процента до 34,6 тысячи рублей 

«Лента» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Президент доверяет Twitter больше, чем докладам чиновников 

Февральский скандал с подмосковными казино, вылившийся во взаимные обвинения 
представителей Следственного комитета и Генпрокуратуры, вынудил президента 
подключиться к проблеме. Он стал собирать в своем Twitter сообщения по теме подпольных 
казино и изучил информацию в Интернете. Вчера он поделился собранными данными с 
генпрокурором Юрием Чайкой. Теперь, чтобы закрыть все точки, силовики требуют 
ужесточения законодательства. 

Дмитрий Медведев поручил генпрокурору проверить наличие нелегальных казино по 
адресам, указанным в Интернете. «Есть специальный сайт gdecasino.ru, который содержит 
огромный список городов и адресов, где находятся казино», — рассказал ему президент, 
продемонстрировав страничку на своем iPad. Подчеркнув, что такого рода общественную 
активность граждан надо приветствовать, президент выдал поручение: «Я хотел бы, чтобы 
прокуроры прошлись по всем адресам. Если хотя бы часть сообщений подтвердится — это 
циничное манипулирование законодательством и неприкрытое его нарушение!» 

Отправка президентом генпрокурора в Интернет выглядела как публичная порка. Дело 
в том, что месяц назад прокуратура сама оказалась в центре игорного скандала. В феврале в 
Подмосковье была вскрыта сеть подпольных казино, которую, по версии Следственного 
комитета России, «крышевали» областные прокуроры. Несколько высокопоставленных 
силовиков тогда были временно отстранены от занимаемых должностей. А сам Дмитрий 
Медведев, похоже, стал больше доверять Интернету, чем информации прокуратуры. Как 
пояснили РБК daily в администрации президента, в Twitter главы государства был заведен 
специальный хэштег stopslots — специальная метка, под которой группируются все 
сообщения от разных авторов по теме подпольных казино. 

Кроме того, информаторами президента стали главы регионов. Как пояснили в 
администрации президента, по поводу пробелов в законе «О лотереях» в обращениях к 
Дмитрию Медведеву пожаловались мэр Москвы Сергей Собянин и губернатор Санкт-
Петербурга Валентина Матвиенко. Выяснилось, что из-за отсутствия техрегламента на 
лотерейное оборудование до сих пор не производится его регистрация и, соответственно, не 
обеспечивается госрегулирование этого вида деятельности. Между тем, написали президенту 
губернаторы, под видом лотерей в двух столицах продолжают действовать незаконные 
казино. 

Вчера Дмитрий Медведев дал указание Юрию Чайке разобраться с проблемой. В 
частности, решено «криминализировать» нарушение порядка организации и проведения 
азартных игр. «Если нарушения получили такой массовый характер, ну, в конце концов, 
давайте введем за это уголовную статью, пропишем в законодательстве соответствующий 
состав преступления. Те, кто этим занимается, откровенно говоря, оборзели! Они ни во что не 
ставят закон!» — заявил Дмитрий Медведев, потребовав внести поправки в Уголовный 
кодекс, предусмотрев отдельный вид преступления. 

Чайка в ответ напомнил, что сегодня действия организаторов казино квалифицируются 
лишь как нарушение правил предпринимательской деятельности. «Необходимо принять как 
можно более жесткий закон, необходим специальный состав преступления», — чуть ли не 
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дословно повторил слова президента генпрокурор. Помимо уголовных статей предполагается 
внести поправки и в Кодекс об административных правонарушениях. 

Такие меры излишни, говорят эксперты. Сегодня организаторов подпольных казино 
могут наказывать как незаконных предпринимателей. «Предпринимательской деятельностью 
считается систематическое получение прибыли от оказания услуг, а в уголовном праве под 
«систематическим явлением» понимается трехкратное повторение одного и того же события. 
В результате для предъявления грамотного обвинения правоохранительным органам нужно 
провести контрольную закупку как минимум три раза по каждому игорному заведению. Это 
кропотливый труд, и оперативники предпочитают им не заниматься», — поясняет старший 
юрист компании «Налоговик» Павел Ларин. 

«Однако если такое деяние становится общественно опасным и доходит до того, что 
люди просто вообще перестают бояться и открыто этим занимаются, на определенное время 
можно ввести такую норму как отдельную статью», — отметил РБК daily первый зампред 
комитета Госдумы по гражданскому, уголовному, арбитражному и процессуальному 
законодательству Владимир Груздев. Источник РБК daily в администрации президента 
предположил, что поправки могут быть внесены уже до конца месяца. Вероятнее всего, 
вносить их будет сам президент. Впрочем, не исключено, что поправки дадут внести в 
Госдуму и единороссам. 

«Прокуратура при желании вмиг наведет порядок. Президентский разговор был 
призывом к этому, — считает адвокат Игорь Трунов. — Чайке намекнули, чтобы он навел у 
себя в ведомстве порядок». По его мнению, прокуратура стопроцентно знает о 
существовании всех казино на своих территориях, потому что игорный бизнес встроен в 
криминальную жизнь и является его осевой составляющей. Цель вчерашнего разговора — 
навести порядок в собственных рядах. Однако некоторые нечистые на руку силовики могут 
воспринять это как призыв переключиться на другие виды заработков, опасается он. 

РБК daily 
 

Ругать сильных. Руководство «Единой России» собирается к концу недели сделать 
оргвыводы по итогам мартовской кампании. Наказывать решено прежде всего 
руководство не слабых, а сильных отделений, которые могли выступить лучше 

Вчера премьер Владимир Путин впервые счел необходимым оперативно 
прокомментировать результаты своей партии. «Единая Россия» вновь победила и это 
«показатель доверия к власти вообще», сказал он журналистам. Но «люди устали» и 
надеются, что «ситуация будет меняться», счел нужным добавить он. 

По словам и. о. секретаря президиума генсовета Сергея Неверова, итоги для партии 
признаны положительными: в трех регионах за счет одномандатников она получила простое 
большинство, в остальных — 2/3 мандатов. Он отказался говорить о кадровых выводах до 
конца недели, когда подведут официальные итоги. 

Хуже всего партия выступила в Кировской (36,7%) и Тверской (39,6%) областях. Но 
оргвыводы будут сделаны не по руководителям кампании в слабых регионах, а по кураторам 
сильных, которые могли бы выступить лучше, говорит единоросс. В Твери — не очень 
популярный губернатор Дмитрий Зеленин, а в Кирове — экс-лидер СПС Никита Белых, 
неудача была предопределена, вопросы же есть к тем, у кого стартовые возможности были 
лучше, добавляет другой единоросс. 

Мартовские итоги выборов не плохие и не хорошие, они показывают, что с демократией у 
нас все нормально и идем мы к ней не революционным, а эволюционным путем, говорит член 
тверского политсовета «Единой России» Евгений Ткачев. 

По словам источника, близкого к предвыборному штабу «Единой России», речь идет об 
отставке куратора партии по Приволжскому округу Игоря Руденского: кроме низкого 
результата в Кирове на его счету неудачи в Нижегородской (42,9%) и Оренбургской (41,5%) 
областях. Сложная ситуация сложилась и для куратора Уральского округа Ивана Квитки, 
единороссы Ханты-Мансийского АО (44%) ухудшили показатель по сравнению с 2007 г. на 
10,6%. 
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Встанет вопрос и по секретарям этих регионов, говорит единоросс. Впрочем, в Кирове и 
Нижнем Новгороде они и так работали с приставкой и. о. Упрочились позиции куратора 
Центрального округа Виктора Кидяева: несмотря на активность эсеров, в Курске ситуацию 
выправили (44,7%), а в Тамбове (65,4%) выступили лучше, чем на выборах в Госдуму (59,7%). 
Успешными, скорее всего, будут признаны и усилия Николая Панкова, отвечавшего за 
Адыгею, прибавившую больше других регионов в сравнении с 2007 г., — почти 25% . 

Поскольку победа единороссов зафиксирована официально, в том числе Путиным, 
избавиться от приставки и. о. может и сам Неверов, полагает его однопартиец. 

«Ведомости» 
 

Онищенко объявил коллекторские агентства вне закона  
Глава Роспотребнадзора Геннадий Онищенко вновь заявил о незаконности деятельности в 

России коллекторских агентств, сообщает "Интерфакс". "Хотите ввести коллекторские 
агентства - давайте, пожалуйста, создадим законодательство, отработаем его, отработаем 
порядок передачи полномочий от банка к коллекторскому агентству с участием второй 
стороны договора", - сказал он. По словам Онищенко, пока коллекторские агентства - "это 
полностью неправовое поле", хотя, как заметил чиновник, это утверждение оспаривают 
банкиры.  

Ранее Онищенко неоднократно призывал заемщиков не вступать в отношения с 
коллекторами. В августе 2010 года глава Роспотребнадзора написал письмо в адрес 
президента Ассоциации российских банков, заявив, что банки, передавая коллекторам долги 
заемщиков, нарушают законодательство. В частности, Онищенко отмечал, что согласно 
Гражданскому кодексу коллекторские агентства, не являясь субъектами банковской 
деятельности, не имеют права заменить банк в отношениях с заемщиком.  

В Роспотребнадзоре поясняли, что после передачи долга коллекторам заемщик выходит из 
правового поля: когда банк передает права требования по кредитному договору 
коллекторскому агентству, должник банка перестает быть потребителем. В результате 
предъявлять претензии коллекторам Роспотребнадзор не может.  

Впрочем, одновременно прекращаются и правоотношения заемщика с банком - 
поставщиком услуги, а коллектор поставщиком услуги по предоставлению кредита не 
является. Представители Роспотребнадзора заявляли изданию "Маркер", что заемщикам, 
которых донимают коллекторы, следует идти в суд с письмом Онищенко.  

Сейчас судебная практика в спорах коллекторов с заемщиками противоречива: в одних 
случаях суды поддерживают заемщика, отказывающегося платить коллекторам, а иногда, 
напротив, выносят решения в пользу банков и коллекторов.  

С коллекторскими агентствами в России в 2010 году начали работать все крупнейшие 
госбанки. Так, в конце октября Сбербанк начал передавать коллекторам проблемных 
заемщиков, а в июле с коллекторами начал сотрудничать "ВТБ 24", розничная "дочка" 
госбанка ВТБ. 

«Лента» 
 

Государственная Дума РФ. Владимир Пехтин призвал обеспечить четкую и прозрачную 
работу сектора ЖКХ  

В Государственной думе состоялось заседание Экспертно-консультационного совета 
фракции "Единая Россия".  

"На мой взгляд, наиболее важная и актуальная тема, которую мы сегодня обсудили - это 
доработка законодательства с целью повышения качества жилищно-коммунальных услуг", - 
прокомментировал журналистам председатель Экспертного совета, первый заместитель 
руководителя фракции "Единая Россия" в Государственной думе В.Пехтин. "Сейчас 
существует объективная необходимость реформирования сферы ЖКХ. Мониторинг этой 
отрасли показал, что во многих регионах граждане получают коммунальные услуги 
ненадлежащего качества и по завышенным ценам. Решать эту проблему нужно, конечно, на 
законодательном уровне. Наиболее остро сейчас стоит вопрос регулирования работы 
управляющих компаний, которые по существу являются посредниками в отношениях "житель 
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– ресурсоснабжающая компания". К сожалению, зафиксировано много случаев 
недобросовестного поведения этих участников рынка: в стремлении заработать 
сверхприбыль они экономят на качестве услуг, не доплачивают поставщикам ресурсов, а 
зачастую и просто исчезают. Таким образом, необходимо ввести механизм ответственности 
управляющих компаний, а также стандарты качества жилищно-коммунальных услуг, 
обеспечить четкую и прозрачную работу сектора ЖКХ. С соответствующей законодательной 
инициативой – внести изменения в Жилищной Кодекс РФ - выступил депутат 
Государственной думы Константин Зайцев. Она получила большой отклик в регионах, 
приходит много отзывов и предложений. В работе над текстом поправок мы обязательно их 
учтем, и в ближайшее время законопроект будет внесен на рассмотрение Государсвтенной 
думы", - сказал Владимир Пехтин.  

REGIONS.RU 
 
Минздравсоцразвития РФ. В России установлены новые правила оказания медпомощи  

В России принят новый закон об обязательном медицинском страховании (ОМС). Через 10 
дней эти правила вступят в силу,— пишет «Российская газета». В законе содержатся 
несколько принципиальных новаций. Так, теперь получить медицинскую услугу по полису 
ОМС можно в любом регионе России, а не только там, где зарегистрирован человек. Во-
вторых, это можно сделать не только в государственном или муниципальном медучреждении, 
но и в частном или ведомственном, если оно станет участником программы ОМС. И при этом 
не понадобится доплачивать за лечение и консультации, входящие в программу 
обязательного медицинского страхования. В-третьих, человек может самостоятельно 
выбрать страховую медицинскую компанию, медучреждение и врача, которые будут его 
обслуживать. Отныне работодатель не будет обеспечивать своих работников медицинскими 
полисами. Теперь каждый должен будет позаботиться о себе сам — самостоятельно выбрать 
страховую компанию, самостоятельно написать в нее заявление на обслуживание и 
самостоятельно забрать медицинский полис. Однако гражданину за приобретение полиса 
ничего не нужно платить. Эта обязанность по-прежнему лежит на работодателях. Чтобы 
избежать путаницы, было решено продлить действие полисов, выданных до 1 января 2011г., 
до 1 января 2014г., даже если в документе написано, что «срок годности» заканчивается 
раньше.  

АПИ Урал 
 

Барьеры станут ниже. Госдума одобрила изменения в законодательстве о 
муниципальных выборах 

Госдума в окончательном, третьем чтении приняла президентский законопроект, который 
касается применения пропорциональной избирательной системы на выборах 
представительных органов муниципальных образований. Поправки призваны расширить и 
укрепить представительство политических партий на муниципальном уровне. По мнению 
экспертов, данная инициатива выгодна всем политическим силам: и провластным, и 
оппозиционным. 

Изменения в законодательстве о муниципальных выборах предусматривают снижение 
процентного барьера для допуска партии к распределению мандатов. Субъекты РФ могут 
самостоятельно устанавливать и высшую, и низшую планки барьера, но он в любом случае 
не может быть выше пяти процентов от общего числа проголосовавших (сейчас, напомним, 
действует 7-процентный барьер). Документом предписано, что нижняя планка должна 
устанавливаться так, чтобы в представительные органы муниципального образования было 
допущено не менее двух списков кандидатов, получивших в общей сложности более 
половины голосов избирателей. Кроме того, поправки предполагают, что не менее половины 
депутатских мандатов в представительном органе муниципального района (с численностью 
более 20 депутатов) будут распределяться между списками кандидатов, выдвинутых 
политическими партиями, пропорционально числу полученных голосов избирателей. 

Подобные поправки в законодательство о выборах задумывались давно. Один из их 
инициаторов и разработчиков документа, член политсовета партии «Правое дело» Борис 
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Надеждин считает, что данный закон устроит все политические силы и прежде всего 
оппозицию. «Идея «продлить» пропорциональную систему до уровня городов и районов 
пробивалась много лет. Без всякого сомнения закон будет полезен для всех, потому что 
партиям придется работать не только на федеральном и региональном уровнях, но и в 
конкретных городах и районах», – рассказал «НИ» политик. Согласно поправкам, принятым 
Госдумой, на выборах муниципальных образований могут применяться как 
пропорциональная, так и смешанная избирательные системы. Закон также устанавливает 
дополнительные требования к депутатам. В частности, депутат, входящий во фракцию, может 
быть членом только той политической партии, во фракцию которой он входит. И если депутат 
избран по списку партии, то он не вправе выйти из фракции. В противном случае ему грозит 
досрочное прекращение депутатских полномочий. По мнению Бориса Надеждина, 
ограничения по выходу из фракции вполне естественны и тоже выгодны прежде всего 
оппозиции. «Наиболее классическая история: человек избирается на выборах, скажем, в 
депутаты или в мэры какого-нибудь города не от «Единой России», а потом его заставляют 
вступать в партию власти. Поэтому эта норма абсолютно правильная» 

Переход на пропорциональную или смешанную систему действительно может расширить 
представительство политических партий на местном уровне, и дополнительный процент 
представителей оппозиционных партий может попасть в муниципальные органы власти. Но 
естественно, нововведения выгодны не только оппозиции. Как считает заместитель 
директора Центра политических технологий Алексей Макаркин, закон устроит все партии, 
включая партию власти, «потому что он повышает дисциплину в ее рядах». «У партии власти 
есть проблема, которая заключается в том, что перед выборами люди идут в «ЕР», но это не 
значит, что они ей действительно симпатизируют. То есть они поднимают на выборах ее 
флаг, а потом перестают «отстаивать партийные интересы». Если будет пропорциональная 
или смешанная система, то возможности влияния на депутатов увеличатся. Потому что 
партийное руководство будет формировать список, и люди, которые являются недостаточно 
предсказуемыми или лояльными, могут просто в него не попасть», – пояснил «НИ» политолог. 

Однако есть опасения, что нововведения будут с трудом поняты самими избирателями, 
привыкшими на муниципальных выборах голосовать за хорошо известного им человека. 
«Муниципальный уровень традиционно был менее политизированным. И в условиях, когда 
количество партий ограничено и доверие к ним не очень высоко, то, что этот уровень 
политизируется, значительной части избирателей может не понравиться. Потому что здесь 
привыкли голосовать за конкретного человека, а не за партийные списки», – считает 
Макаркин. 

«Новые Известия» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Готова ли Россия к катастрофам? 

В Японии случилась ужасная природная катастрофа. К этому невозможно оказаться 
подготовленным, но количество спасенных, что более важно, находится на максимальном 
уровне для любой из стран, которые испытывали подобные удары. Хотя нет, неправильно, ни 
одна из стран не находилась под таким ударом. 
 Для сравнения: в 2010 году землетрясение около Гаити привело к гибели 200 тыс. 
человек. Вдумайтесь, на острове погибло 200 тыс. человек, и их гибель не была напрямую 
связана с природным катаклизмом. Многие погибли оттого, что не получили вовремя помощь, 
не были предупреждены. Сила землетрясения на Гаити была меньше. 
 

Что сделали в Японии, чтобы подготовиться к стихийным бедствиям, что не сделано в 
России и в других странах? У нас нет опасности землетрясения, зато куча других 
возможностей умереть, к которым мы просто не готовы. Реакция Японии была отработанной 
до автоматизма, что-то сработало, что-то нет. В России ничего подобного сегодня просто не 
существует, а необходимо, чтобы было. 
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 В отличие от Японии в России не существует ни одного плана реагирования на 
природную катастрофу любого уровня. Ни на пожары, ни на ледяной дождь, ни на отключение 
энергии. Система гражданской обороны, существовавшая в СССР, не была идеальной, но 
она, по крайней мере, как-то существовала. В России ничего подобного нет и это страшно. 
Давайте разберем, что позволило японцам минимизировать последствия стихии. 

1. Система раннего предупреждения 
Кратко – система датчиков, которая автоматически выдает предупреждение о 

землетрясении и дает около одной минуты на реагирование. За это время экстренно 
останавливается транспорт, на все телефоны абонентов идет широковещательное 
сообщение о том, что необходимо спасаться, так как будет землетрясение, производства 
останавливаются. За 30 секунд отключается электроэнергия в городах, подверженных удару 
и так далее. Все действует максимально автоматически и не требует вмешательства 
человека. Люди медлительны и не успеют отреагировать. 

По телевизору идет автоматическая вставка о том, какие районы страны подвержены 
удару, идет обратный отсчет. 

Что в России? МЧС долго обсуждал возможность создания какой-то системы 
предупреждения для мобильных телефонов, по факту ничего подобного нет и ничто не 
работает. В Японии приняли жесткие правила, что все телефоны с 2007 года должны 
поддерживать национальную систему раннего предупреждения. Почему в России вместо 
игрищ с ГЛОНАСС не ввести такие правила, которые спасают жизни, мне непонятно. Во 
время лесных пожаров в опасных зонах такая система могла автоматически предупреждать 
людей, что они входят/въезжают в опасную зону, давать информацию о точках эвакуации и 
так далее. К сожалению, таких систем нет и в других странах мира, так что мы не одиноки. 

2. Убежища 
В Японии существуют планы эвакуации, и жители знают, кто и куда передвигается, 

знают адреса убежищ, знают, как до них добираться и сколько у них есть времени. Это 
результат тренировок. С детства. Отсюда небольшое число погибших. 

Что у нас. Простите, но вы были в бомбоубежищах, которые есть в каждом или почти 
каждом доме? В моем доме есть обширные бомбоубежища. Вот только в них нет запаса 
воды, еды, света и так далее. Насколько я могу судить на свой непрофессиональный взгляд. 
Также я не знаю, как попасть туда, минуя таджиков-дворников, которые живут в одной из 
частей этого убежища. Спросил вчера у соседки, знает ли она, как попасть туда? Говорит, в 
70-е годы что-то такое показывали, но она забыла. Куда идти — непонятно. 

Вы помните, какая сирена что значит? Это из гражданской обороны. Боюсь, что вы не 
отличите одно предупреждение от другого, равно как и я. Слава богу, что не было ситуаций, в 
которых это нужно. Но вдруг? Готовы ли мы? Однозначно нет, мы просто беспечны и 
беспомощны. Были взрывы в Москве, тогда стали проверять подвалы. Но и только. Дальше 
этого дело не пошло. 

Любой теракт в Москве парализует половину города, транспорт встает. А есть ли 
реакция на ЧП? Насколько я могу судить снаружи системы, этого просто не предусмотрено. 
Нет никаких планов на эти случаи. Бардак возникает сам собой. 

3. Обучение населения, распространение информации 
Японцам вдалбливают с младых ногтей, как себя вести в чрезвычайных ситуациях. Что 

делать, что не надо делать. Как оказывать первую помощь. Плюс все средства информации 
ориентированы на то, чтобы доносить информацию в реальном режиме времени. И это плюс 
этого общества. Убирают элемент паники и неопределенности. 

Посмотрите, что происходит с японской атомной станцией. Национальное ТВ в прямом 
эфире показывало все происходящее, постоянно давало комментарии правительства и 
других служб. Фактически вся нация в прямом эфире разбиралась в том, что их ждет и что 
может случиться. 

Цензура на ТВ в России такова, что этот сценарий для нас просто недостижим. Пока 
кто-то поймет, что надо показывать, а можно ли показывать, кто-то решит, что надо что-то 
засекретить и так далее, в народе родится тысяча и один слух, который породит волну паники 
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и домыслов. В чрезвычайных ситуация паника — это первый поражающий фактор, от нее 
погибает больше людей, чем от самого катаклизма. 

Но главное в другом. В России нет системы образования, направленной на то, как себя 
вести людям в чрезвычайных ситуациях (а к ним относятся теракты, которые у нас, к 
сожалению, есть – смотрим опыт Израиля; наводнения в реках; лесные пожары и так далее). 
Этим летом наши леса, видимо, будут гореть снова, так как с прошлых пожаров расчищено 
небольшое число лесопосадок, а зимой еще и повалило много деревьев. Как подсохнет все, 
солнце припечет посильнее и снова будет национальная катастрофа и масштабные пожары. 
Мы готовы? Думаю, что нет. Опять положились на авось, и что два года подряд одной 
катастрофы не будет. 

Краткий вывод 
Катастрофы — это часть нашей жизни. И от них никуда не убежать. Вопрос в том, 

научимся ли мы как нация, страна бороться с этими катастрофами и их последствиями, или 
нет. 

Пока все указывает на то, что мы даже не начинаем учиться. Тяп-ляп заделаем 
последствия проблемы и дальше продолжаем жить, не делая никаких выводов и не готовясь 
к другим проблемам, которые наверняка возникнут. 

Пример Японии печален, но умные учатся на чужих ошибках, а таких было не так много 
в японском опыте. Нам надо перенимать то, за что Япония заплатила огромную цену. Иначе в 
итоге нам придется заплатить в десятки раз больше. Безалаберность всегда наказывается. 

«Росбалт» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  15.03.2011 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

28, 6640 ▲ 0, 03 

EUR 
 

39, 9347 ▲ 0, 40 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


